

## Heimat- und Kulturkreis Roxel e.V.

[www.hkk-roxel.de](http://www.hkk-roxel.de) & [ww.hkk-roxel.net](http://ww.hkk-roxel.net)



Heimat- und Kulturkreis Roxel, Kösters Kämpken 34, 48161 Münster-Roxel

Herrn  
Bürgermeister Klaus Gromöller  
Rathaus  
Willi-Richter-Platz 1  
48329 Havixbeck



Datum, 19.06.2012

Betr.: Ortsschilder-Zusatz „Geburtsort der Annette von Droste-Hülshoff“

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Gromöller,

mit Erstaunen und Befremden hat der Heimat- und Kulturkreis Roxel zur Kenntnis genommen, dass im Wirtschaftsförderungsausschuss des Rates der Gemeinde Havixbeck vorgeschlagen wurde, die Ortseingangsschilder mit dem Zusatz „Geburtsort der Annette von Droste-Hülshoff“ zu versehen (Bericht in den Westfälischen Nachrichten, Ausgabe Havixbeck, vom 13.06.2012). Der Vorschlag wurde zwar mit knapper Mehrheit abgelehnt, jedoch nicht ad acta gelegt. Er soll in absehbarer Zeit noch einmal auf die Tagesordnung kommen, wenn die Annette-von-Droste-zu-Hülshoff-Stiftung, an der die Gemeinde Havixbeck finanziell beteiligt ist, endgültig in Kraft tritt.

Der Heimat- und Kulturkreis Roxel weist darauf hin, dass Annette Freiin von Droste zu Hülshoff am 10. Januar 1797 in Roxel geboren wurde und ein entsprechender Eintrag im Kirchenbuch der St. Pantaleon-Pfarre zu Roxel erfolgte. Wenn sich Havixbeck in Zukunft als „Geburtsort der Annette von Droste-Hülshoff“ bezeichnen würde, wäre das also eine Art Geschichtsfälschung. Die Burg Hülshoff, das Geburtshaus der Annette von Droste zu Hülshoff, ist zwar 1975 nach Havixbeck eingemeindet worden, nicht aber ihr Geburtsort, der nach wie vor (Münster-) Roxel ist.

Im Interesse gutnachbarlicher Beziehungen zwischen Havixbeck und Roxel, das seit 2006 die offizielle Bezeichnung „Roxel – Das Annette Dorf“ trägt, sowie zur Vermeidung einer peinlichen Auseinandersetzung beider Orte um die Frage, welcher der „wahre“ Geburtsort sei, bittet der Heimat- und Kulturkreis Roxel die Gemeinde Havixbeck, auf den angesprochenen Namenszusatz auf ihren Ortsschildern zu verzichten.

Mit freundlichen Grüßen

(Hans-Dieter Schmitz)  
Vorsitzender

Nachrichtlich an die Bezirksvertretung Münster-West, z.Hd. Frau Bezirksbürgermeisterin Elisabeth Westrup, und an Ratsfrau für Roxel Sybille Benning sowie an den Ersten Vorsitzenden der Annette von Droste-Gesellschaft, Herrn Prof. Dr. Dr. Thomas Sternberg